



# UNHCR

United Nations High Commissioner for Refugees  
Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés

## Dialogue du Haut Commissaire sur les défis de protection : Protection en mer

### Table ronde régionale : débarquement et protection temporaire dans la région Asie et Pacifique

Jeudi 11 décembre 2014, 13h15 – 15h00  
Palais des Nations, salle XXIII

**Modérateur :**

**Dr. Surin Pitsuwan**, ex-Secrétaire général de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN)

**Intervenants :**

**M. Hasan Kleib**, Directeur général pour les affaires multilatérales, Ministère des affaires étrangères, Indonésie

**M. Anoop Sukumaran**, Directeur exécutif, *Asia Pacific Refugee Rights Network*

**Mme Daisy Dell**, Directrice, Bureau régional pour l'Asie, HCR



UNHCR / Saiful Huq Omi

Un nouveau rapport du HCR a révélé qu'un nombre toujours plus grand de personnes risquent leur vie sur les bateaux des trafiquants en Asie du Sud-Est, malgré la perspective d'un voyage dangereux. Le HCR estime que 54 000 personnes ont entrepris un tel périple maritime dans la région depuis le début de l'année, d'après les rapports de sources locales, des médias et de ceux qui ont survécu. Sur ce nombre, plus de 53 000 personnes ont fui le golfe du Bengale pour la Thaïlande et la Malaisie, les autres se dirigeant plus au sud dans l'océan Indien. L'exode depuis le golfe du Bengale a culminé en octobre, lorsque les eaux deviennent plus calmes, après la fin de la saison des pluies : les départs en octobre ont davantage augmenté que les années antérieures. D'après les estimations, plus de 21 000 départs ont eu lieu depuis la frontière maritime entre le Bangladesh et le Myanmar depuis octobre 2014, soit une hausse de 37 % par rapport à la même période de l'an dernier. Sur le golfe du Bengale et la mer d'Adaman, quelque 10 % des personnes qui ont voyagé clandestinement en mer en 2014 étaient des femmes. Un tiers environ des arrivants interrogés par le HCR en Thaïlande et en Malaisie étaient des mineurs de moins de 18 ans. On sait que des enfants âgés de huit ans à peine ont fait le voyage seuls. Au total, quelque 120 000 personnes se seraient embarquées pour de tels périple dans le golfe du Bengale depuis le début de l'année 2012.

*Des sandwichs seront offerts aux participants à l'extérieur de la salle.  
Des services d'interprétation seront assurés en anglais et en français.*